
平成２９年度　第２回　滋賀労働局　公共調達監視委員会　議事概要

開催日及び場所 平成30年２月20日（火）　滋賀労働局　共用会議室

委員（敬称略）

委 員 長

委 員

委 員

圡 井 裕 明

梅 山 克 啓

二宮 健史郎

審査対象期間 平成２９年７月１日から平成２９年１２月３１日の期間における契約締結分

公共工事 （競争入札）： ２ 件 （下記工事入札１～２）

公共工事 （随意契約）： ２ 件 （下記工事随契１～２）

物品・役務等 （競争入札）： ５ 件 （下記物役入札１～５）

物品・役務等 （随意契約）： ０ 件

審議案件 ９件

報告案件 ０件

委員からの意見・質問

に対する回答等

特記事項

工事入札２　彦根公共職業安定所照明器具更新（LED化）工事

意見・質問 回答

工事入札２の案件は、工事入札１の案件の反対で参

加した業者間の価格差がほとんどない状況であった

が。

それぞれ見積もりの内訳については価格差があった

が、予定価格と比較すると低額となり、応札価格と

しては適切であったと考える

回答

予定価格の積算は設計業者に委託したが、予定価格

内の応札がなく３回執行しようやく予定価格内での

応札となった。

落札業者以外の応札価格が高額となった理由は不明

である。

意見・質問

同じ仕様をもとに入札に参加しているはずだが参加

した業者間の価格の開きが大きい。何か理由がある

のか。

抽出案件

弁護士

公認会計士

滋賀大学経済学部教授

下記のとおり

特になし

工事入札１　東近江公共職業安定所外壁等改修等工事

※「報告案件」とは、滋賀労働局公共調達審査会で審議された案件に

ついて報告を受けたもの。

９件



意見・質問 回答

県内で検診車を所有している事業者は２社程度との

ことだが、その２社が住み分けをしていて、参加し

てこないということはないのか。

参加しなかった事業者は、条件が折り合わないとの

ことであったが、価格面ではインターネットで確認

している一般の健康診断等と比較して安価となって

おり、価格面では競争入札を実施している効果は得

られていると考える。

予定価格と全く同額での契約となっているが、価格

交渉の余地はなかったのか。

賃貸借契約にて、指定業者との契約を定められてい

るため契約相手方を選べず随意契約となっている。

５００万円以上の随意契約案件として、本省公共調

達審査会での審議を経ており、見積もり内容につい

ても精査しており、過剰な工事や不必要な工事は含

まれていないと考えている。

物役入札１　平成２９年度一般健康診断・健康管理医業務・ストレスチェック業務委託

工事随契２　滋賀ビル３階、５階、８階及び地下２階原状回復工事

意見・質問 回答

工事随契の案件に共通するが、契約上、原状回復工

事を指定業者にさせることという条文は、競争を排

除する意味で借主に不利な契約となっている。競争

が働かないと価格としては高くなる傾向があると思

われるが、その条項を外すことはできないのか。

本件についても、５００万円以上の随意契約案件と

して、本省公共調達審査会での審議を経ており、見

積もり内容についても精査しており、過剰な工事や

不必要な工事は含まれていないと考えている。

しかし、当該ビルには、まだ付属施設が１箇所残っ

ているため、次年度の契約時に条項の変更について

交渉することとしたい。

ここ数年１者応札が続いているが、原因分析は行っ

ているか。

ホームページへの掲載のほか、県内の健康診断業者

には案内を行っている。入札説明書の受領は１社

あったが、参加には至っていない。

意見・質問 回答

工事随契１　大津フコク生命ビル原状回復工事

物役入札２　滋賀労働総合庁舎への行政文書移送業務委託

意見・質問 回答

文書の配送であれば、参加しそうな業者はたくさん

あると思われるが、１者のみの応札となっている原

因は。

入札説明書の受領は、もう１者あったが、入札に参

加するための書類が整わず辞退したいとのことで

あった。他にも、入札の案内を行ったが、反応がな

かった。



物役入札３　滋賀労働総合庁舎で使用する什器等の購入一式

意見・質問 回答

予定価格と応札額との開きが大きいが、予定価格の

積算方法は。

予定価格は、過去の什器類の調達実績と参考に徴し

た見積書の額より積算した。本件についても、予定

価格が１０００万円を超える調達であったため、本

省公共調達審査会に諮っている。

物役入札４　デスク用補助棚及びスツールの購入

意見・質問 回答

入札３と同様の什器類の購入であるが、１者応札と

なっている。

調達情報は、複数社に案内しており、入札説明書の

受領も数社あったが、参加には至らなかった。納期

が厳しいという声があったため、今後改善に努めた

い。

物役入札５　自動車の賃貸借

意見・質問 回答

本件も同業者が複数あると思われるが、１者応札と

なっている。

本件は毎年調達しているが、これまで複数の参加が

あった調達である。

今回、安全対策のための要望を受けて仕様にバック

モニターの搭載車であることを要件としたことによ

り、参加できないと申し出た業者があった。

今後、安全対策と参加業者数の兼ね合いをどうする

か、見極めたいと考える。


